
 平成 27年度第 1回熊本市中央区まちづくり懇話会 議事録（要旨） 

 

【日  時】：平成２７年５月２２日（金） １５：００～１７：００ 

【場  所】：熊本市役所議会棟２階 議運・理事会室 

【出席委員】：１５名出席 

      古賀会長、杉光副会長、芥川委員、阿久根委員、今坂委員、岩﨑委員、草野委員、佐竹委員 

田口委員、谷口委員、沼田委員、桝田委員、南委員、高智穂委員、田原委員 

【議事要旨】 

 １・開会   

 ２・委員委嘱 

 ３・中央区長挨拶 

 ４・正副会長選出 

    会長選出については、熊本大学教育学部付属教育実践総合センター長 古賀倫嗣委員を推薦 

異議なし 

    副会長の選任について、古賀会長に一任との声あり 

     異議なし 

    古賀会長より副会長として、熊本ルネッサンス県民運動本部事務局長 水まち水前寺実行委員会会長  

杉光定則委員を推薦  

     異議なし 

  ・正副会長挨拶 

５・委員 自己紹介 

 ６・職員紹介   

 ７・議事  

 （１）平成２６年度まちづくり事業等について（報告） 

 

  （古賀会長） 平成２６年度まちづくり事業等について事務局より説明をお願いする。 

  （事務局） （資料 3に基づき説明） 

 

  （古賀会長） 説明について、ご質問やご意見、関係委員の補足等あるか。 

     

   なし 

 

  （古賀会長） 平成２７年度まちづくり事業等について（報告）について事務局より説明をお願いする。 

  （事務局） （資料 4に基づき説明） 

   

  （古賀会長） 26年度の 10事業のうち、「ぷれジョブ」は 26年度で終わったので、9つの継続事業と新規

事業の「井手の魅力再発見事業」と「食べて、話して、繋がろう中央区」の 2 つで合計 11 事業に取り組

むことになっている。 

今の説明でご質問やご意見はあるか。 

 

  （田口委員） 「中央区・校区カルタ制作事業」で 5 校区、「中央区お宝探検事業」で 3 校区の目標とある

が、選定をどうするのか、具体的にどうやって選ぶのかあれば教えてほしい。 

 

  （まちづくり推進課長） 校区カルタについて、着手をしてから 3年目。現在実施をしているのが、5校区 

である。今年度までに、5 校区の新規着手されたい校区について募集をしていきたい。今年、新規着手が

増えるようならば来年も継続したいが、5 校区未満ということなら、来年度からは、中央区カルタに移行

していきたいと考えている。 

 

（田口委員）「中央区お宝探検事業」の 3校区はどうやって選ぶのか。 



（まちづくり推進課長）来週予定している校区連絡会議で周知をする予定。また、カルタの作成をしている 

校区にカルタ制作の一環として取り組んだり、既にまちあるきを実施している校区もあると聞いているの

でそちらに働きかけたいと考えている。 

 

（古賀会長）26 年度から十分協議して進めてきた継続事業を中心に進めていくこと、また新規の事業の 2

つは、準備的な取組みというところで考えている。中央区には 19校区があるが、忙しいこともあり、応

募されないところがあるので、周知等をよろしくお願いする。 

 

（古賀会長）議題 3 平成 28年度まちづくり事業提案募集について説明をお願いする。 

 

  （事務局） （資料 5に基づき説明） 

 

  （古賀会長）補足させていただく、27年度の資料 4をご覧ください。11の事業それぞれについて、資料の 

   左半分に説明されている、中央区がどういった区を目指すのかという大きな理念のもと、「きらりとひか 

る品格ただようまちをつくるなど」まちづくりの方向性が 4つある。その目的にかなうような事業を募集 

し、それを実現するため予算を使って事業を実施する。資料の真ん中にそれぞれの事業の方向性①～④が 

記載されているが、これがそれぞれの事業の目指すこと。 

各区がこのような取組みをやっているが、やり方そのものはそれぞれ独自性を生かしながら、また、地 

域課題に対応した取組みをしているときいている。 

28年度の事業提案についても募集をこれから進めたいということで説明があった。 

ご質問やご意見はあるか。 

 

  （南委員）これまでの応募はどんな状況か。多いのか少ないのか。 

 

  （事務局）昨年度は 5事業提案があり、採用を 2事業した。28年度については、今のところ提案はないの 

で、広く募集したいと考えている。 

 

  （古賀会長）初めての 25年度の懇話会では多くの事業提案がされた。だんだん事業化されてきたこともあ 

り、昨年度は、5つの提案があった。その中で、実現化がしにくい、誰が中心になって取りまとめるのか 

という担保がないという理由で、実際 3つぐらいの事業が検討された。その中から 2つの事業が委員の皆 

さんの了承を得て、事業化された。 

28年度についても周知を徹底しながら、懇話会の委員の皆さんにもこういったアイデアがあると周り 

にも、お声かけいただくと、アイデアが出てくると思っているので、ご協力いただきたい。 

ご質問、ご意見はあるか。 

 

なし 

 

（古賀会長）次回の懇話会で（事務局で）提案事業の資料を作成と説明があり、選考することになる。 

その他、委員の皆さんから発言したいこと等あるか。 

 

（佐竹委員）（7月 4日午後にあるダンスイベント開催のお知らせ） 

 

（古賀会長）周知、広報等他にされたい委員はいらっしゃるか 

 

（谷口委員）（水前寺活性についての情報提供。水前寺公園の参道で空き店舗を利用したふれあい広場がつ

くられている。7月開所予定） 

 

 次回の開催について、7月 27日（月）午後を予定。 


